

**STRATEGI PARTAI POLITIK DALAM  
PENGKADERAN CALON PEMIMPIN (STUDI DPD  
PARTAI KEADILAN SEJAHTERA KOTA  
BANJARMASIN)**

**SKRIPSI**

**MUHAMAD RADIHAN**



**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI ANTASARI  
FAKULTAS SYARIAH  
HUKUM TATANEGARA  
BANJARMASIN  
2024M/1445H**

**STRATEGI PARTAI POLITIK DALAM PENGKADERAN  
CALON PEMIMPIN (STUDI DPD PARTAI KEADILAN  
SEJAHTERA KOTA BANJARMASIN)**

**SKRIPSI**

**Diajukan kepada Fakultas Syariah  
Sebagian Salah Satu Syarat Untuk  
Memperoleh Gelar Sarjana  
dalam Ilmu Hukum**



**Oleh:  
Muhamad Radihan  
190102030210**

**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI ANTASARI  
FAKULTAS SYARIAH  
PRODI HUKUM TATA NEGARA  
BANJARMASIN  
2024 M/1445 H**

## PERNYATAAN KEASLIAN TULISAN

Saya yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Muhamad Radihan  
NIM : 190102030210  
Tempat/Tgl Lahir : Kumai/1 Juli 1999  
Jurusan : Hukum Tata Negara (Siyasah Syar'iyah)  
Fakultas : Syariah

Menyatakan dengan sebenarnya bahwa skripsi yang saya yang berjudul Strategi Partai Politik Dalam Pengkaderan Calon pemimpin (Studi DPD Partai Keadilan Sejahtera Kota Banjarmasin) adalah benar-benar karya saya, kecuali kutipan yang disebut sumbernya. Apabila dikemudian hari terbukti bahwa skripsi ini bukan hasil karya asli saya atau merupakan hasil plagiasi, saya bersedia menerima sanksi akademik sesuai ketentuan yang berlaku.

Demikian surat pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya.

Banjarmasin, 5 Januari 2024  
Yang membuat pernyataan,

A 10,000 Indonesian postage stamp with a signature over it. The stamp features the Garuda Pancasila emblem and the text '10000', 'METERAL TEMPEL', and 'DBBB6AKX0667054600'. The signature is in blue ink and is written over the stamp.

Muhamad Radihan

## LEMBAR KONSULTASI SKRIPSI



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA**  
**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI ANTASARI BANJARMASIN**  
**FAKULTAS SYARIAH**

Jalan A. Yani Km. 4.5 Banjarmasin 70235  
 Telepon (0511) 3265783

website: [www.fs.uin-antasari.ac.id](http://www.fs.uin-antasari.ac.id) e-mail: [fasya@uin-antasari.ac.id](mailto:fasya@uin-antasari.ac.id)

### LEMBAR KONSULTASI SKRIPSI

**NAMA** : Muhamad Radihan  
**NIM** : 190102030210  
**JUDUL** : Strategi Partai Politik Dalam Pengkaderan Calon Pemimpin (Studi DPD Partai Keadilan Sejahtera Kota Banjarmasin)  
**DOSEN** : Drs. M. Ilham Masykuri Hamdie, M. Ag

No	Tanggal	Perihal	Isi Konsultasi	TTD Dosen
1	7-09-2023	Konsul Bab I	Belum jelas buku Pedoman Pemilu dan KPU. Ag. Sejahtera	<i>[Signature]</i>
2	14-09-2023	Perbaikan dan ACC BAB I	Beberapa fokus penelitian ini, dan apa landasan teorinya	<i>[Signature]</i>
3	5-10-2023	Konsul Bab II	Belum jelas Landasan Teorinya Bonah	<i>[Signature]</i>
4	13-10-2023	Perbaikan dan ACC BAB II	Baca buku ttg Teori Partai, serta AD/ART PKS.	<i>[Signature]</i>
5	2-11-2023	Konsul Bab III	Masukkan wawancara & tambah jumlah nya.	<i>[Signature]</i>
6	9-11-2023	Perbaikan dan ACC BAB III	Perbaiki again dan kalimat, serta buat matrik	<i>[Signature]</i>
7	16-11-2023	Konsul Bab IV	Partaian Analisis nya, serta buat Matrik Hasil Analisis	<i>[Signature]</i>
8	23-11-2023	Perbaikan dan Konsul Bab IV	Perbaiki semua catatan kaki, sesuaikan dg artikel	<i>[Signature]</i>
9	7-12-2023	Perbaikan dan Konsul Bab IV	Buat Matrik Data dan Analisis nya.	<i>[Signature]</i>
10	21-12-2023	Konsul Bab V	Kesimpulannya & buat singkat part dan kerub	<i>[Signature]</i>
11	28-12-2023	Perbaikan dan ACC Bab V	Siswa harus jelas ditunjukkan tempat pihak mana?	<i>[Signature]</i>
12	4-1-2024	Konsul Kelengkapan dan ACC Skripsi	Lengkapi dg abstrak dan Referensinya.	<i>[Signature]</i>

**Dosen Melakukan Bimbingan kepada mahasiswa minimal 12x sesuai dengan SPMI UIN Antasari**

## PERSETUJUAN

Skripsi yang berjudul : Strategi Partai Politik Dalam Pengkaderan Calon Pemimpin (Studi DPD PKS Kota Banjarmasin)

Ditulis oleh : Muhamad Radihan  
N I M : 190102030210  
Fakultas : Syariah  
Program : Strata Satu (S-1)  
Program Studi : Hukum Tata Negara  
Tahun Akademik : 2023/2024  
Tempat dan tanggal lahir : Kumai, 01 Juli 1999  
Alamat : Jl. Bahari No 566 RT.15 Kel. Kumai Hilir Kec. Kumai Kotawaringin Barat Kalimantan Tengah

Setelah diteliti dan diadakan perbaikan seperlunya, kami dapat menyetujuinya untuk dipertahankan di depan Sidang Tim Penguji Skripsi Fakultas Syariah UIN Antsari Banjarmasin.

Banjarmasin, 4 Januari 2024

Pembimbing,



Drs. M. Ilham Masykuri Hamdie, M.Ag  
NIP 196106051994031002

Mengetahui  
Ketua Program Studi Hukum Tata Negara  
Fakultas Syariah  
Universitas Islam Negeri Antasari Banjarmasin,



M. Sulistyoko, S.Sos, M.H  
NIP.19790118 200501 1 004

## PENGESAHAN

Skripsi yang berjudul "Strategi Partai Politik Dalam Pengkaderan Calon Pemimpin (Studi DPD Partai Keadilan Sejahtera Kota Banjarmasin)", ditulis oleh Muhamad Radihan, telah diujikan dalam Sidang Tim Penguji Skripsi Fakultas Syariah UIN Antasari Banjarmasin pada:

Hari : Kamis

Tanggal : 11 Januari 2024, Pukul: 15.30 - 17.30 WITA.

Dinyatakan LULUS dengan predikat: A Nilai (84,7)



Dekan Fakultas Syariah  
UIN Antasari Banjarmasin

Dr. Hj. Amelia Rahmaniah, M.H  
NIP. 197105191997032001

### Tim Penguji

Nama	Tanda Tangan
1. Prof. Dr. H. M. Fahmi Al-Amruzi, M.Hum. (Ketua)	1.
2. Drs. M. Ilham Masykuri Hamdie, M.Ag (Anggota)	2.
3. Dr. H. Nuril Khasyi'in, Lc., MA (Anggota)	3.

## ABSTRAK

**(Muhamad Radihan)** *Strategi Partai Politik Dalam Pengkaderan Calon Pemimpin (Studi DPD Partai Keadilan Sejahtera Kota Banjarmasin)*, Skripsi, Pembimbing: Drs. M. Ilham Masykurie Hamdie, M. Ag. Program Studi Hukum Tata Negara Fakultas Syariah UIN Antasari Banjarmasin, (2023)

**Kata Kunci : DPD Kota Banjarmasin, Partai Keadilan Sejahtera, Strategi, Partai Politik**

AD/ART Partai Keadilan Sejahtera Kota Banjarmasin Tentang Pengkaderan dan Calon Pemimpin melaksanakan serangkaian program-program dan strategi untuk mendidik kader yang mana proses tersebut sedang mengalami penyesuaian dalam proses pengkaderan. Selain itu penyelenggaraan Pengkaderan pada masa sekarang sudah masuk pada sistem yang dimoderenisasi, juga tidak terlepas dari kendala yang disebabkan oleh minat kader untuk mengikuti kegiatan-kegiatan terencana secara terstruktur oleh pengurus DPD Partai Keadilan Sejahtera Kota Banjarmasin. Sehingga dalam penyelenggaraanya kali ini sudah pasti berbeda dengan yang telah lalu.

Berdasarkan tujuan penelitian: Untuk mengetahui bagaimana pola pengkaderan yang diterapkan DPD Partai Keadilan Sejahtera Kota Banjarmasin dalam memberdayakan SDM-nya dan Untuk mengetahui apa saja kendala yang dialami DPD Partai Keadilan Sejahtera Kota Banjarmasin saat proses pengkaderan. Jenis penelitian yang digunakan adalah pendekatan penelitian hukum empiris dengan pendekatan metode deskriptif. Pengumpulan data menggunakan teknik wawancara dan dokumentasi. Teknik Pengolahan data ialah dengan editing, deskripsi dan penarikan kesimpulan. Analisis data menggunakan analisis deskriptif kualitatif.

Hasil penelitian menunjukkan bahwasanya masih terdapat kekurangan dalam proses pelaksanaan pengkaderan calon pemimpin DPD Partai Keadilan Sejahtera Kota Banjarmasin. Hal ini dibuktikan dengan masih terdapat masyarakat yang kurang melek terhadap pentingnya berpolitik, sedangkan partai politik adalah sarana utama untuk menyampaikan aspirasi kepada pemerintah. Kemudian tujuannya tidak lain untuk memelihara keutuhan serta kemajuan negara berdasarkan kader-kader yang unggul dan berkualitas yang terlahir dari proses pendidikan Politik melalui sarana Partai Politik, Khususnya Partai Keadilan Sejahtera Kota Banjarmasin.

## **MOTTO**

**Khairu An-naasi 'Anfaulum Linnaasi**

**Sebaik-baik Manusia ialah yang bermanfaat bagi Orang lain**



## PERSEMBAHAN

*Alḥamdulillāhirabbil'ālamīn*, tiada henti mengucap syukur kepada Allah SWT. Karena berkat serta Karunia-Nya skripsi ini dapat diselesaikan. Sholawat serta salam selalu tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW yang telah membimbing umat manusia sehingga dapat merasakan nikmatnya Islam. Dengan kerendahan hati yang paling tulus skripsi ini dipersembahkan untuk mereka yang sangat berarti dalam hidup peneliti, yaitu:

**Kedua orang tua peneliti** (Ayahanda Syahrul dan Ibunda Zakiah) yang sangat peneliti cintai serta kasihi, karya tulis ini dipersembahkan untuk beliau berdua yang nilainya tidak sebanding dengan pengorbanannya. Ucapan terima kasih peneliti haturkan kepada beliau berdua yang selalu memberi semangat, doa, dorongan, nasihat serta kasih sayang. Sehingga menjadikan peneliti pribadi yang selalu kuat serta sabar dalam menjalani rintangan kehidupan.

Tanpa perjuangan dan doa dari beliau berdua mungkin peneliti tidak dapat melangkah sejauh ini dalam proses meraih cita-cita. Harapan dari peneliti untuk kedua orang tua ialah semoga Allah mengampuni semua dosa yang pernah beliau lakukan, berharap Allah memberi beliau kebaikan di dunia serta akhirat, berharap Allah menyelamatkan mereka dari siksa api neraka, dijadikan beliau umat yang selalu bersyukur serta menjalankan perintah-Nya. Aamiin ya Allah yaa Rabbal alamiin.

**Saudara peneliti** (Muhammad Hardiansyah, Yuanita Awaliyah, serta (Alm) Muhammad Noor Ahen), terima kasih karena sudah menjadi kakak yang sangat baik untuk peneliti, serta dukungan dan semangat yang selalu kalian berikan dalam hidup peneliti.

**Teman Hidup** (Salsabila Aulia Ramadhan, yang sudah menemani selama tujuh tahun dengan setia, yang sudah hampir menjadi saudari kandung jika diibaratkan, dan juga membantu arahan dalam penyusunan Skripsi ini.

## KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

الحمد لله رب العالمين الصلاة والسلام على أشرف الأنبياء والمرسلين سيدنا ومولانا محمد وعلى آله وأصحابه أجمعين ومن تبعهم بإحسان إلى يوم الدين. اما بعد

Segala puji bagi Allah swt., atas segala limpahan karunia, nikmat, dan petunjuk-Nya sehingga pada akhirnya skripsi ini dapat terselesaikan. Shalawat serta salam selalu kita haturkan kepada panutan Nabi Besar Muhammad saw., keluarga, sahabat, dan para pengikut beliau hingga akhir zaman. Lepas dari khilaf dan segala kekurangan, penulis merasa sangat bersyukur telah menyelesaikan skripsi yang berjudul “Strategi Partai Politik Dalam Pengkaderan Calon Pemimpin (Studi DPD Partai Keadilan Sejahtera Kota Banjarmasin)”, sebagai salah satu syarat guna memperoleh gelar strata satu Sarjana Hukum, pada Fakultas Syariah UIN Antasari Banjarmasin.

Penulis menyadari sepenuhnya, telah banyak mendapatkan dukungan, bimbingan dan dorongan dari berbagai pihak yang telah menyumbangkan pikiran, waktu, tenaga dan sebagainya. Oleh karena itu, pada kesempatan ini dengan setulus hati penulis mengucapkan terima kasih kepada:

1. Prof. Dr. H. Mujiburrahman, M.A. Dr., selaku Rektor UIN Antasari Banjarmasin.
2. Hj. Amelia Rahmaniah, M.H., selaku Dekan Fakultas Syariah UIN Antasari Banjarmasin.
3. Arie Sulistyoko, S.Sos, M.H, dan Dr.H.Anwar Hafidzi, Lc, MA. Hk, selaku Ketua dan Sekretaris Program Studi Hukum Tata Negara, Fakultas Syariah UIN Antasari Banjarmasin.

4. Drs. M. Ilham Masykuri Hamdie, M. Ag, selaku Penasehat Akademik dan Pembimbing Skripsi yang telah memberikan saran serta meluangkan waktunya kepada Penulis selama menyelesaikan skripsi.
5. Bapak dan Ibu Dosen Fakultas Syariah UIN Antasari Banjarmasin yang telah memberikan bekal ilmu yang bermanfaat bagi penulis.
6. Kepala Perpustakaan UIN Antasari Banjarmasin dan Kepala Perpustakaan Fakultas Syariah UIN Antasari Banjarmasin.
7. Kepala Perpustakaan UIN Antasari Banjarmasin beserta Staf Perpustakaan Pusat UIN Antasari Banjarmasin dan staf Perpustakaan Fakultas Syariah UIN Antasari Banjarmasin yang telah memberikan pelayanan perpustakaan yang baik sehingga penulis mendapatkan referensi yang diperlukan. .
8. Kepala Mikwa Fakultas Syariah beserta stafnya yang telah memberikan pelayanan dan membantu pengurusan keperluan perkuliahan hingga perlengkapan skripsi.
9. Ketua dan seluruh pengurus DPD Partai Keadilan Sejahtera Kota Banjarmasin yang telah membantu dalam penelitian skripsi.
10. Kepada Kedua Orang Tua yang telah memberikan do'a dan dukungan baik materi dan non materi selama berkuliah sehingga mampu meraih gelar sarjana hukum.
11. Seluruh pihak yang memberikan bantuan dan motivasi baik secara langsung maupun tidak langsung kepada penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.

Semoga Allah swt., membalas segala bentuk kebaikan pihak-pihak yang terkait. Akhir kata penulis mengharapkan ampunan dan ridha Allah swt., semoga karya tulis ini dapat memberikan manfaat bagi semua pihak dan menambah khazanah pengetahuan, Amin.

Banjarmasin, 5 Januari 2024

Peneliti,

Muhamad Radihan

## DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN TULISAN.....	2
BUKTI BEBAS PLAGIASI .....	2
LEMBAR KONSULTASI SKRIPSI .....	3
PERSETUJUAN .....	4
ABSTRAK .....	6
MOTTO.....	7
PERSEMBAHAN .....	8
KATA PENGANTAR .....	9
DAFTAR ISI.....	11
BAB I.....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
PENDAHULUAN.....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
A. Latar Belakang .....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
B. Rumusan Masalah .....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
C. Tujuan Penelitian .....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
D. Signifikansi Penelitian .....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
E. Definisi Operasional.....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
F. Penelitian Terdahulu .....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
H. Sistematika Penulisan.....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
BAB II KETENTUAN-KETENTUAN STRATEGI PENGKADERAN PARTAI POLITIK .....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
A. Strategi Pengkaderan.....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
B. Definisi Partai Politik.....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
C. Dasar Hukum Pengkaderan Partai Politik...	<b>Error! Bookmark not defined.</b>

BAB III.....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
METODE PENELITIAN.....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
A. Jenis dan Pendekatan Penelitian.....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
B. Lokasi Penelitian.....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
C. Data Dan Sumber Data.....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
D. Teknik Pengumpulan Data.....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
E. Teknik Pengolahan Data .....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
F. Analisis Data .....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
BAB IV .....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
LAPORAN PENELITIAN.....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
A. Profil Lokasi Penelitian.....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
B. Penyajian Data .....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
C. Analisis Data .....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
BAB V.....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
PENUTUP.....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
A. Kesimpulan .....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
B. Saran.....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
DAFTAR PUSTAKA .....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>
LAMPIRAN-LAMPIRAN.....	<b>Error! Bookmark not defined.</b>